

Votre majesté le Roi, Votre majesté la Reine, distingués invités et amis, je suis très honoré de souhaiter ce soir la bienvenue en Alberta à un bon ami du Canada et leader mondial de premier ordre, sa majesté le roi Hussein de Jordanie, et à sa gracieuse épouse, la reine Noor.

Maureen et moi sommes particulièrement heureux de vous recevoir ici, dans le décor majestueux des montagnes Rocheuses, qui ont tellement influencé le passé des Canadiens et stimulé leur imagination. Il est salutaire, en ces temps modernes fébriles, de nous rappeler, grâce au paysage dans lequel nous sommes, tous les âges que le monde a traversés, et de ne pas oublier, grâce à votre présence, que nous avons tous puisé à la civilisation de votre région du monde, qui est le berceau de l'humanité.

C'est un rare privilège de souhaiter la bienvenue au chef d'une famille arabe qui, dans l'histoire du Moyen-Orient, a joué un rôle que n'a pu égaler aucune autre dynastie arabe et qui descend du Prophète Mohammed lui-même. Les réalisations de la famille des Hachémites sont des jalons légendaires dans l'histoire du monde arabe et, par conséquent, dans l'histoire de la civilisation dont nous avons héritée.

C'est par respect pour le riche héritage de la Jordanie et pour ses contributions à notre propre histoire que le Canada va développer, avec des experts jordaniens, les éléments d'un système automatisé d'information sur le patrimoine national et les antiquités de la Jordanie. De plus, nous comptons rechercher activement d'autres moyens par lesquels le Canada pourrait répondre aux besoins de conservation du patrimoine de la Jordanie, un domaine dans lequel le Canada s'est taillé une réputation internationale.

Depuis votre accession au trône il y a plus de trente ans, vous avez gagné, Votre Majesté, le respect et l'admiration de toute une génération. Votre pragmatisme, votre vision et votre modération servent d'exemple à tous. Vous n'êtes pas un simple participant de l'histoire; vous êtes l'un de ses courageux artisans.

Votre Majesté, au moment où vous êtes devenu Roi, la Jordanie était un pays ayant peu de ressources connues et une faible population et qui était aux prises avec de sérieux problèmes économiques et sociaux. J'ai pu observer moi-même les progrès remarquables accomplis depuis lors, dans le climat de calme, d'ordre et de stabilité qui est votre plus précieux don au peuple jordanien.

Votre Majesté, dans votre autobiographie, vous avez écrit :

La Jordanie est un magnifique pays. Elle a un aspect sauvage, avec des déserts sans fin que parcourent les